
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育目標 

○よく学びよく考える子ども（知）⇒自主・創造   ○なかよくし助け合う子ども（徳）⇒友愛・協力 

○進んで取り組みやりぬく子ども（体）⇒主体・根気 ○いつも明るく元気な子ども（情）⇒明朗・快活 

「身も心も肥る～充実の秋へ～」 
 

 

 9 月中旬までは、教室設置のエアコンで涼をとっていましたが、今では上着を一枚羽織

って温度調整することもあり、日に日に早まる夕暮れとあわせ、秋の訪れを実感する頃と

なりました。 

さて、実りの秋を迎え農作物の収穫がピークとなる中、本校でも先日野菜の収穫を行い

ました。今年度も、森本さん・梶澤さんにご協力いただき、カボチャ、トウキビ、枝豆、

ニンジンなどを栽培しました。子どもたちは時折草抜きをし、作物の生育過程を確かめな

がら、収穫後の「「激うまカレーづくり」に想いを馳せていたことと思います。縦割り班ご

との収穫作業では、上級生がリーダーとなり役割を上手に分担して作業しました。特に、

カボチャはたくさん実り合計７３個も収穫できました。実りの喜びと収穫の大変さを味

わえた 1日でした。そして、迎えた 26日の収穫祭では、SDGs の「「飢餓をゼロに」「作

る責任つかう責任」の二つのゴールと絡めて、私たちにできることとして「「安全で栄養の

ある食事をしよう」「食品ロスをなくそう」を意識した取組を開始。収穫した野菜「 ジャ

ガイモ、ニンジン、ナス、トウキビ、カボチャ、…）を食材として、縦割り班ごとに「「激

うまカレー」をつくりました。学習に際してご協力いただいた森本さん・梶澤さんにも一

緒に参加していただきました。屋外で、薪に火をつけ、普段使うことのない飯盒や鍋での

ご飯炊き、煙を浴びながらカレーの煮炊き、パート２となった「「激うまカレー」は大成功

でした。曇り空のもとでしたが、子どもたちの笑顔と歓声が集った収穫祭となりました。

食欲の秋を満喫したので、次は、読書、芸術、スポーツ、勉学、…と様々な秋を満喫して、

心と体が肥える実り多き秋となるよう教育活動を充実させていきます。 

令和５年度も折り返しとなる前期が終了。先日、全校児童 30人の学校生活を通した成

長の足跡として「「あゆみ」を発行しました。各担任から、お子さんの頑張りや後期に向け

ての目標などのメッセージが盛り込まれています。ご家庭におかれましても、ぜひお子さ

んの頑張りを認め褒める材料の一つとしてご活用いただければ幸いです。認め褒められ

ることで、お子さんのやる気が新たに湧いてきます。そのやる気が「「自ら学ぶ子ども」の

素地となり目指す学校の姿「「笑顔が集う活力にあふれる学校」へと繋がってきます。学校

においても、一人一人の良さを認め褒め、自信を培っていくよう取り組んでいきます。 
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３日（火）北海道ふるさと教育 

（アイヌの伝統料理） 

５日（木）読み聞かせ 

６日（金）まるごと給食 

     特別支援学級町内探検 

７日（土）図書館祭り 

９日（月）スポーツの日 

１０日（火）食に関する指導（３・４年） 

１１日（水）上美生地域防災訓練 

１６日（月）新体力テスト 2回目 

１７日（火）義務教育指導監訪問 

１９日（木）読み聞かせ 

２５日（月）学習発表会 

特別時間割開始 

１０月の行事予定 

 

 9 月８日（金）に着衣水泳を行いまし

た。水泳協会の方を講師に招き、低中学

年、高学年のグループで上美生のプー

ルへ行きました。 

 服を着た状態で水に入ると、いつも

の水泳の授業とは違い、体が思うよう

に動かないことを体感しました。もし

川などの水の中に落ちてしまったと

き、慌てずに浮くことで命を守ること

を教わりました。 

 水泳学習の準備、 

そして着衣水泳の準 

備等、ご協力ありが 

とうございました。 

着衣水泳 

 

芽室町立上美生小学校 
校 長  岸 研 吾 

編集後記 
 
たくさんの体験的学習ができた９月で

した。教育のデジタル化が進み、調べれ

ば動画や音声をもとに教室で学習するこ

とはできます。しかし、実際に見学した

り体験したりすることはとても効果的で

す。そこからさらに学習を深めていくこ

とができます。活用してきた新嵐山につ

いては、教育活動に関わる今後の情勢が

わかりましたらお伝えします。 

学習発表会への取り組みも始まりま

す。みんなで創り上げていく活動も大切

にしていきます。 

 

       教頭 野村 真実 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

        

 

  

 

 

８９ 

 ９月２６日（火）に収穫祭が行われま 

した。それに先立ち、２０日（水）には 

収穫をしました。残念ながらとうもろこしは８割近くキツ 

ネ？に食べられてしまいました。カボチャは 73 個もなり、 

一部の野菜と持ち帰っています。作業は全校で協力して行 

いました。当日には、収穫した野菜を使っ 

て縦割り班ごとにカレーを作りました。      

どの班もとてもおいしいカレーとなり、 

大満足な行事となりました。 

９月１３日（水）芽室町の小学生を対象に芸術鑑賞があ

り        ました。中央公民館で沖縄音楽を楽しみました。沖縄言葉   

や踊りの「エイサー」なども教わりました。リズムをとっ  

て楽しめるなど、沖縄の文化を直接鑑賞できる貴重な時間

となりました。    

 

 ２年生は 

カントリー・ブランを見学しました。パンを 

作るところを見せていただいたり、実際に体験させていただいたりしました。 ３・

４年生はクノールの工場を見学しました。芽室産のとうもろこしがどのように加工

されてコーンスープになるのかを勉強しました。しっかり説明を聞いていました。 

  

           児童会後期役員選挙が行われました。どの立候

補者も演説をする姿が堂々としていて立派でした。投票の結果、会長は

荻優奈さん、副会長は張田ミナミ 

さん、書記は太田貢毅さんに決定 

しました。 

収穫 収穫祭 令和 5年度全国学力・学習状況調査結果について 

見学学習 ○国語について･･･無回答はおらず、記述式の問題において、内容や条件に合わせ答えることが

できている。漢字や「情報の扱い方に関する事項」での正答率が低く、定着を図る授業や作文等

の取組により、さらに向上を図っていきたい。 

○算数について･･･「変化と関係」「データの活用」については理解が進んでいる。「図形」につ

いて正答率が低いため、視覚的に捉えることと作図等の取組を充実させていきたい。 

○児童質問紙について･･･「自分と違う意見について考えるのは楽しいと思いますか」など学習

意欲について高い値を示した。また、楽しさや幸せを感じることが多く、人のためにできること

をしたいという意欲も表れている。 

→今後も児童が相互に伝えあって学習できる時間を確保していく。 

→テーマを決めて文章を書くなど、発達段階に合わせて全校で取組んでいく。 

→漢字の定着を図る。漢字を使って文章を書く経験を重ねる。 

国語･･･平均正答率は全道・全国を上回る結
果となった。 

算数･･･平均正答率は全道・全国をやや上回る
結果となった。 

 

芸術鑑賞 

後期児童会選挙 


